

sans croates s'est déclarée pour la politique inaugurée le 6 janvier 1929; la bourgeoisie de Zagreb les a suivis. Et, avant que ces succès importants du nouveau régime fussent consolidés, le roi Alexandre, aussitôt après sa visite à Zagreb (en printemps 1931) où il fut accueilli en triomphateur, a pris la décision de procéder à la liquidation graduelle du régime autoritaire. Cette décision a pris corps dans la nouvelle Constitution qui fut octroyée le 3 septembre 1931, et par les élections législatives prévues par la nouvelle constitution et qui eurent lieu le 8 novembre 1931.

Pourquoi le roi n'a-t-il pas donné immédiatement au pays le régime parlementaire et démocratique intégral ?

C'est parce qu'il faut être extrêmement prudent lorsqu'on procède à la liquidation de tout régime autoritaire si on veut épargner au pays des secousses dangereuses. Tout le monde connaît l'axiome que le régime autoritaire est facile à établir mais qu'il est très délicat, ensuite, de faire un retour au régime parlementaire normal. Le roi Alexandre est un homme d'Etat trop avisé et trop clairvoyant pour ne pas tenir compte de cet axiome. D'ailleurs, la Yougoslavie n'a jamais eu et ne pourra pas avoir, pendant longtemps encore, une vraie démocratie. Avant le régime autoritaire, il n'existait qu'une pseudo-démocratie et le roi Alexandre pouvait-il, après l'abolition du régime autoritaire, établir d'un seul trait une démocratie intégrale ? Ne se-